



Pablo Rodillo M.

Tras el estallido del caso del diputado de izquierda Íñigo Errejón en España, acusado por al menos cinco mujeres de haber cometido algún tipo de abusos contra ellas, que van desde el sexual hasta psicológico, ha sido inevitable la comparación con lo que pasa en Chile con el caso de Manuel Monsalve, investigado por violación por una subalterna. Más aún, la comparación, si uno de los líderes de Sumar era parte de los referentes europeos de los partidos Revolución Democrática y Convergencia Social, los que hoy forman el Frente Amplio.

A continuación, las similitudes y diferencias del caso que hoy sacude la política de ambos países, más allá que ambos se conocieran justo un día jueves (con una semana de diferencia) y a mediodía de ambos países. Por lo pronto, en España afecta a un influyente diputado de la nueva izquierda española, que es minoría en la coalición gobernante con el PSOE. En Chile, afecta a un recién renunciado militante PS que estaba a cargo de la seguridad del país.

1-Velocidad de reacción del Presidente: Diferente

El gobierno español, liderado por Pedro Sánchez, se desmarcó el mismo día de Errejón. Sánchez, afirmó ayer, a las horas de conocerse el caso "toda mi condena a quienes atenten contra este proyecto de igualdad. Todo mi apoyo a las mujeres que sufren". En Chile, el Presidente Gabriel Boric demoró siete días en decir la frase "yo te creo" a la víctima del caso Monsalve.

2- Daño al relato feminista: Semejante

Tanto en Chile y España, ambos gobiernos viven una crisis severa de credibilidad debido a que ambos han hecho del

Crece tensión también en España por denuncia

Semejanzas y diferencias del caso Errejón con lo que pasa en Chile

Abuso sexual, 48 horas fatales, "feminismo de cartón", actitud presidencial, mea culpa y las dudas, similitudes y diferencias de ambos casos que sacuden a la política de ambos países.

feminismo una de sus grandes causas. Y en otro paralelismo, ambos casos de indole sexual estallan con gobiernos cuestionados.

3- Las 48 horas: Semejante

Una de las grandes dudas que no se han podido esclarecer bien en ambos países es qué y hasta dónde sabían los respectivos gobiernos hasta que se hicieron públicos ambos casos.

En Chile al subsecretario Monsalve le dieron 48 horas para que pudiera informarle a la familia luego de que se enteraran que existía una denuncia de violación contra él en la fiscalía. Incluso participó en una actividad en el Congreso cuando el caso se hacía público. Luego, renunció.

En España, la cúpula de Sumar ya sabía de las denuncias anónimas contra Errejón el martes por la noche. Al ser encarado, el vocero parlamentario de Sumar reconoce los hechos y le dan 48 horas para que explique la situación. Finalmente Errejón renuncia a su cargo parlamentario el jueves mediante una carta en redes sociales.

4- Acusados de encubrimiento v feminismo hipócrita: Semejante

Tanto en Chile como en España, la oposición de derecha ha acusado a sus respectivos gobierno de querer encubrir el caso y también aprovechado de pegarle a las que han sido, a ambos lados del Atlántico, una de las banderas de lucha de la

izquierda: el feminismo.

Así, el Partido Popular acusó a la coalición de gobierno PSOE/Sumar de conocer desde al menos un año las denuncias contra Errejón, de no hacer ni decir nada. Lo sabían y lo taparon", aseguraron. "Pacto de silencio", agregaron. Además los acusaron de "feminismo hipócrita". "Dicen que era el Gobierno más feminista de la historia y estoy es una gran mentira". "Otra pancarta que se les cae", dijo por su parte la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, también del PP.

En Chile la oposición también acusó de "feminismo de mentira" al gobierno tras conocerse el Caso Monsalve.

5- Mea Culpa: Diferente

Con todas las dudas instaladas, en ambos países, las formaciones políticas involucradas salieron a dar explicaciones ante el cúmulo de dudas que se instalaban en la prensa. Por ejemplo, la ministra de Salud, del partido de Errejón, Mónica García, admitió en menos de 24 horas que quizá hubo errores en cómo el partido abordó los casos de presunto abuso sexual. "Todo lo que estamos conociendo en las últimas horas es horroroso y demoledor. Desgraciadamente no hemos sabido hacer lo suficiente y no tengo palabras para expresar mi profundo pesar, y mi preocupación y apoyo a todas las víctimas" afirmó.

En Chile, recién el lunes pasado, a tres días de conocerse el caso, el gobierno hizo un mea culpa debido a la forma cómo se manejó el caso Monsalve. En un punto de prensa la ministra del Interior, Carolina Tohá reconoció que "se pudo haber hecho mejor". "Siempre las cosas se pueden hacer mejor. Pero en este caso hoy quiero destacar que la denuncia se interpone el lunes y el jueves el exsubsecretario ya no está en funciones", dijo por su parte la ministra de Mujer, Antonia Orellana.